LAPRENSA

ANO VII

SAN JOSE. COSTA RICA, LUNES 4 DE MAYO DE 1925

NUM. 1913

La campaña política

distinta manera, pues el triunfo alcanzado en la elecentrando en campaña.

No pasarán muchos días sin que de manera ostensible se demuestre lo que decimos.

Nuevo Jefe

El señor Luis A. Bolaños ha sido nombrado Jefe Polí-tico del cantón de Alfaro Ruíz, de la provincia de Alajuela, este nombramiento nos parece muy acertado.

Mala impresión

Mala impresión ha causado en San Francisco de Des Ríos el cambio del Agente Principal de Policía de aque-lla localidad, quien ha sido otra petiación cercana. El que, como en muchas funcionario de que hablamos ocasiones hemos dicho, era muy apreciado por los constituyen un verdadevecinos de Des Ríos por su no peligro para la salubridad, espíritu justiciero y entereza de carácter. Es de sentirse que para hacer estos cambios no se tome en cuenta el sentir del pueblo.

deuda Irancesa

don Claudio González y la tago.
de don Víctor Ross, ambos La traban partidarios de ella da de una numerosa concu han variado su criterio y rrencia de familiares y ami cuentan con mayoría para hacer fracasar el proyecto en cuanto a lo de las reser-

En la sesión de hoy to-mará perte el señor Minis-tro de Hacienda, quien irá Politico bien documentado sobre el

> Tendremos pues hoy y en los días de la actual semana sesiones en extremo interesantes.

La Comisión de Vías Públicas

Como de ordinario también se reune esta noche la Comisión de Vias Fúblicas. Esta co-misión debería tratar en destinado para ocupar otro pesto de igual índole en otra población cercana. El que, como en muchas esta sesión del serio pro-

Movimiento

Bienvenda

Procedente de Puntarenas se encuentra entre nosotros la apreciable señora doña Angela de Guerra, quien goza del aprecio general de la sociedad puntarenense. La saludamos dándole la bien venida.

Se Sión municipal

Esta neche, en el local re pectivo, celebrará sessión ordinaria la Municipalidad de esta capital. Se tratarán asuntos de gran importancia para la sur proposa de la sentido de esta capital. Se tratarán asuntos de gran importancia para la verie de Porso importancia para la verie de por la cuenta de la capital se ca cipalidad de esta capital.
Se tratarán asuntos de gran importancia para la localidad, y entre otras cosas, se verán las recla maci nes de la Camara de Comercio con motivo del complicado asunto de las tarifas, que tanta bulla ha metido.

Suscribase Ud

a LA PRENSA

Louisa de Toba; Teodosio Castro F, Ricardo Monte I gre, Para Krongston, Evan Responsa F, Rosardo Monte I gre, Para Reimano, George E. Lovy; F-derick Rothery; Jane Sim monds; Ernest K. Blucke; Gertrude Goodin. Para Cristóbal. Rosario Salemi, Italo Salemi, Samuel Lancaste; Margarita Marfillo; Natalia Gadamúz; Albert D. Silvera; Frack Reimann; Williams F. Lagana; Paul G. Miller; Ella A. Miller; Andrew H. Wick; Mercedes de La Guardia; Francisco de La Guardia; Francisco de La Guardia; Alred Hoffmann; Lesandro Sanah. Ja; Maria M. de Sanahuj; Maria Sanahuj; Alicia Sonahuja, José Reineri; Eric B. Kriworth; Maria Salar sar Socorro Mora C.

|El asunto de la Boda Hernández-Valle | Movimiento diario |

triunfo alcanzado en la elec-ción del Directorio del Con-greso es la revelación de que prácticamente estamos entrando en campaña.

de don Victor Ross, ambos La ceremonia se electuo al parecer enemigos de la solemne y alegremente. La contratación hay quien su novia bella, reflejando en pone que algunos señores el plácido semblante la fe-diputados que antes se mos- licidad interior, acompañarrencia de familiares y amigos, otorgó ante el altar, es cuchando las palabras rituales del sacerdote, el «sí» que hará la felicidad del querido compañero Hernández.

Después de la ceremonia nupcial pasaron los nuevos esposos y sus acompañantes a casa de los padres de la desposada, en donde se les hizo una recepción magnifica.

Aunque se aseguraba que el Partido Agrícola espera- que el asunto de la deuda trimonial de nuestro activo compañero de labores don les cuyas energías no despera trimonial para romper los compañero de labores don el compañero d go. La ceremonia se efectuó derecho.

La señorita Valle, bella, dulce y tierna, dechado de virtudes, también es merecedora de que la vida le brinde sus dádivas amables, las que hacen jubilosos los mo-mentos de esta existencia humana tan llena de zozobras y amargura para los débiles y los incapaces.

Los dos, inteligentes y buenos, harán verdad la uto-pia de la felicidad.

Los novios fueron muy obsequiados por sus numerosas amistades.

Hernández, joven luchador, que con sus propias aptitudes y encomiable esfuerzo ha logrado colocarse en la sociedad en que vivimos en lugar que correspondia de la fittimas felicidades. «La Prensa» invoca a los

De Centro América

La muerte de un pocta

blema de nuestras calles, Un choque de trenes-En honor a tren local número 9 con un Ministro - Una flotilla de una máquina de trabajo número treinta, resultan

> causado profunda consternación poeta Adán Canales, ecurrica en Tegucigalpa de tigos. m merainesperada. Las le tras hondureñas están de duelo. Tranquilidad vuelve a causar las energias dedicadas al trabajo.

"El Marino"

San Miguel, 2.- Hoy fueron enviados a la capital, individuos que resultaron golpeados en el rrido aver en Santa Rosa. Efectuaráse el 3 del corriente, el baile en ho-nor del doctor Pío Rumero Bosque actual Ministro de Guerra, ha invitado Héctor Larios. El nifio Cantos Bernal, se mató al caer de las ramas de un árbol de man

"Diario de Oriente"

Tegucigalpa, 2.—So-lemnes fueron los fune rales del poeta Adán Ca nales.

El Acontecimiento de Honduras declaró duelo por tres días.

visitó a reos de la peni-! -Ano he chocaron en el

Puerto Cortés 2.- Ha | tenciaría quienes desmin coniéndoles fuertes cas.

M. Amilicar Jiz

San Salvador, 19-Cuenta este Gobierno que ha reimpreso en San tiago de Chile la bi grafia de la matrona salvadoreña Ana la Guerra de Jesús, esta obra fue escrita por Fray Antonio de Siria en 1716.

-Pasado mañana se inagurará en Santa Ana la Sociedad de Maestros

de empleados de Hace o d+ se c trib i á a l creación de la fl il aeroplanos salva iorenos

-Antier se efectuó en er el Hospit I de K sal los primeros exámenes las escuelas de enform rías con buenos resulta-

Diario "El Día"

or tres días.

—Cuerpo Diplomá ico abril.—A "La Prensa"

NACIMIENTOS

María Teresa de Jesús, de Domingo Forn y Astonia Feyth; Juan Rafael de la Trinidad, de Rafael Gómez y Ra-faela María Cruz; Azolia María de los Angeles, de Abel Sánchez y Azolia Borbón.

PASAPORTES

Mr. Eva Shorts, Ni-caragua; Milton San-cho Saumiel, Nicaragu; Adolfo Ellken, Nicara gue; Julio Benezel, Ni-caragua; María Hercilia de Vizcarrendo, Venezuela.

El Cambio

Hoy a las 14 horas

New York	40	40
Londres	387	-
París	105	_
España	282	100
Italia	83	
Suiza	388	
Bélgica	102	
Dol. sobre Berifo	400	-
Amsterdam or. a	m. 40	2%

kilómetro sesentiuno, el Esfuerzo y Cultura, Las lluvias se han entablado No escribimos. Cange no ticias de la prensa. La Nación.

Guatemala, abril 30.— Han sido aprobados veintidos artículos de ley monetaria. Pronto se fun dará u a nueva casa de a u 1 que se llar a á Internacional. Con mo tivo de los aguaceros q' han ca'do ú timamente, se ha f rmado una gran laguna en el Parque de la Aurora, habiéndose

—Se sabe que se ha de vi do la vía que con-deficido la celeba a que il ha que La presa cala q a e la Cad mara . brero que Piensa, ai n sulte triunfante en os foot ball que jurgos e celebraran con no ivo de la Fiesta de Trabajo.

"Excelsior"

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de li-bros a las casas Ediloriales de España con gran rebaja de precus

Quejas contra el Hospital

La gente pobre se que a de que en el Hospital no se les atiende como es la obligación de los que sirven en este importarte centro de beneficencia. Dicen que no se recibe a los enfermosque legan per la noche, aunque su estado sea grave, y que si se les recibe, las curaciones se efectúan al día siguiente, cuando ya han despertado los médicos internos.

También se quejan de que el trato que se les da deja mucho que desear y que a los que por pobres llegan a reclamar a ese centro caritativo los auxilios de la ciencia en casos de enfermedad, se les ca la más de las veices un tratamiento hum .

llante.
Y algo de esto hay de cierto en el asunto, nos parece muy mal, porque la caridad debe impartirse amablemente sin deprimir la dignidad de los menesterosos.

Fal cimientos

Ayer falleció en esta ciuaeroplanos para El Salvador do 9 golpeados, entre de Leopoldo Moya y Sofía ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del Adán Canales esta ciunúmero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del Adán Canales esta ciunúmero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del Adán Canales esta ciunúmero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del Adán Canales esta ciunúmero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del Canales esta ciunúmero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del Canales esta ciunúmero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del Canales esta ciunúmero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del Canales esta ciunúmero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del canales esta ciunímero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del canales esta ciunímero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. Gratin, gente trabajadora y honrada que ahora ve entre del canales esta ciunímero treinta, resultan dad la nifita Claudia, hija ellos tres de gravedad. ra nido de amor y de vin-turanza. Nuestra condolen-

cia.
También falleció en esta capital la joven Amparo Zúga. A sus familiares las expresiones de nuestro pé-

Casa ruinesas

En las cailes 4 y 6 y avess, propiedad del doctor Rucavado, en perfecto esta-do ruinoso. Con el invierno estas casas pueden caerse y ocasionar desgracias pues son muchas las personas que por alif trans tan Bueno ería demolerlas.

Niñita herida

Fue encontrada en la calle, por la po leía, con una herida en la frente la niñita Miriam Cordero. Esta herida fue motivada por una caída, que dió la paciente, al tropezar con uno de los muchos obstáculos que hay en nuestras calles.

Fue conducida a casa de sus padres en donde atendo con semo cuidaco

nuevos

Libros

LA PRENSA

DIAMO DE LA VIDA NACIONAL

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR: BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI

F WTORES SOCIEDAD "GERMINAL" TEFE DE TALLERES: RICARDO, FALCO Teléfono 71 - 73 Av. Este Nº 344 - Apartado P

Nota del día

PLAGAS SOCIALES

EL CURANDERISMO

Estos días, los médicos han denunciado a un curan-Estos dias, los medicos hair dendicidad a di curaldero, a quien la gente le paga para que le ponga en peligro la vida. Hablemos, pues, del curanderismo, que tiene
mucha más importancia de lo que generalmente se cree.

La carrera de médico es la más importante de todas

las carreras. No hay nada tan trascendental para el género humano, como la Medicina. Y, sin embargo, yo no

nero numano, como la medicina. 1, sin embargo, yo no quisiera ser médico por nada de este mundo.

No sólo en las naciones medianamente cultas, sino también en las que se precian de más civilizadas, la inmensa mayoría de las gentes no siente por los médicos la veneración a que son acreedores. Todos los individos, la tenta can le tente pretanden saber de Medicina más hasta los analfabetos, pretenden saber de Medicina más que los médicos. Apenas el médico acaba de salir del cuarto del enfermo, cuando penetran rápidamente los parientes, los amigos y los vecinos. ¿Qué ha dicho el médico ¿Qué ha recetado? ¿Infección de la sangre? ¿Jarabe yoda do ¡No, por Dios, no le den eso! Ese médico está loco solo salio uno bravo. Po día haberse dado la colo la contriba que se la posó entre les certillas con trada con trad hasta los analfabetos, pretenden saber de Medicina más fermo es una comida que se le pasó entre las costillas. Uno saca del bolsillo una botella con aceite de murcié lagos fritos, que ha curado a media población de toda clase de enfermedades. Una señora amiga trae una pomada de grasa de rarias que cura a todos los enfermos en veinticuatro horas. Mientras tanto un vecino guiña los ojos para que no les hagan caso a ninguno de los presentes, conoce él un jarabe milagroso confeccionado presentes, conoce él un jarabe milagroso confeccionado por un viejo brujo, que con solo tres sorbos hasta los muertos resucitan. ¡Y lo que le ha costado de conseguir! Porque no vayan a creer que esa pócima prodigiosa se la dan a todo el mundo... Y cuando vuelve el médico al día siguiente se queda estupefacto, viendo que el en fermo, leve el día antes, se encuentra agonizando.

Los mismos que desconfían del médico tienen una fe ciega en el curandero, aunque éste sea más bruto que un asno y más ignorante que un adoquín. Yo he conocido curanderos que apenas sabían poner su firma, y ganaron (mejor diría robaron) una fortuna en tres o cuatro años. En el mismo París, centro de la civilización, cerebro

del mundo, etc., etc., ocurrió hace un tiempo un caso muy curioso. Se apareció de pronto un curandero audaz a quien nadie conocía: siempre de frac y monóculo, coche de curtro caballos y dos lacayes, anuncios a toda plana en los periódicos y un salón con luz artificial, lleno de fdolos indios y telas asiáticas, para asombrar a los enfermos que lo visitaban.

En pocas semanas se hizo célebre, teniendo la casa llena de enfermos de día y de noche y ganando el dinero a chorros. Lo denunciaron los médicos y lo detuvo la Po-licía. Ya en la Jefatura, donde no lo veían los clientes le mostró al Jefe de la Policía su título de médico en toda regla. ¿Y entonces? El caso era bien sencillo: Mientras se anunció como un verdadero Doctor en Medicina, nadie le hacía caso, no tenía clientes y no ganaba un franco. Entonces ideó anunciarse como curandero milagroso que curaba por intuición, y el «Tout París» enfermo acudía a su casa y lo enriquecía por momentos.

Hasta los más respetuosos con los médicos se permiten enmendarles la plana. ¿Ha dicho el médico dos go-tas de este líquido? Pues cuatro. ¿Ha dicho una cucha-rada? Pues hay que darle tres. Si el médico indica una taza de caldo, se le da una sopa; si ha indicado una sopa se le da la carne. ¡Vaya, hombre! Si creyéramos a los médicos nunca acabaríamos de curarnos....Y el que no se cura revienta. Pero si revienta jahl entonces toda la culpa

laura de ciencia.

Es cierto que la Médicina, aún dentro de sus recientes y maravillosos progresos, es todavía muy empírica.
Pero es que el cuerpo humano es demasiado problema para el cerebro de un hombre. Así y todo hay que pe lir para la medicina los mayores respetos, por ser la cien ia de la salud y de la vida y porque de ella depende el cincuenta por ciento, por lo menos, de la fejicidad humano.

Es cierto que la Médicina, aún dentro de sus recientos de todas clases: curanderos de la ingeniería, de la articular, del peridismo, de la política. Sobre todo de más audaces, se encargan de roerle los talones al que tiene verdaderas calidades de Gobernante.

Así el curanderismo de todas clases en ha

TOROS Y TOREROS

La corrida de Cartago

La buena impresión rente de la plaza, de que había producido en acuerdo con el Gobernael público la primera co-rrida de Cartago, se echó a perder ayer.

Torearen el Gallo y

Pepe Mora, sin más cuadrilla que un solo peón, que fué Nacional.

Además no había toros suficientes, y se sacaron dos toros que ya se habían lidiado en la corrida anterior.

Todo esto produjo en el público un efecto desastroso.

Sin toros y sin cuadrillas no es posible cele-brar corridas. El público salió di gastado.

Lásti na que se des truyera la buena impres ón de la inauguración.

AQUI SE SUSPENDIO LA CORRIDA

dor y con los matadores, suspendió la corrida a la una de la tarde "por no

En la capital se sus-Banque'e político

«Vida y obras de Angel Ga-nivet», por M. Fernández Almágro.—Este joven e ilustre escritoi ha publicado la obra que con el título preinserto y sorpren diendo plenamente la actualidad, ha de despertar la curiosidad de los lectores.

nos valores de nuestras letras con la publicación de este libro, que seguramente gustarán como me rece nuestros numerosos lectores.

«AIXA», es un libro producido dentro de la teudencia zas y las brumas de su espíritu, modera que propende a poner en constante actualidad la vida fintima del Marruecos español. Luis Pèrez Lozano, cuya profesión de las armas le ha obligado a vivir cuotidianamente en contacto con las costumbres de los grandes filósofos, asoma en sus indicenas. ha recogrido en su obra compañábanle en todos los tacto con las costumbres de los grandes filósofos, asoma en sus indicenas. ha recogrido en su obra compañában en sus indicenas ha recogrido en su obra compañában en sus indicenas ha recogrido en su obra compañában en sus indicenas ha recogrido en su obra compañában en sus indicenas ha recogrido en su obra compañában en sus indicenas ha recogrido en su obra compañában en sus indicenas ha recogrido en su obra compañában en compañában en sus indicenas compañában en compañában en sus indicens compañában en sus indicens compañában en sus indicens compañában en sus indicens compañában en compañában en compañában en sus medicas compañában en compañában en sus medicas compañában en sus med ocultas tras la prosa castellana más tersa y serena que puede leer se, acompañábanle en sus meditaciones. La vida, vista por Angel Ganivet, cobia tonos melancólicos, y, como en todos los grandes filósofos, asoma en sus peasamientos esa luz crepuscular, siempre presente en los espíritus

suspendió la corrida a la una de la tarde "por no haber salido suficientes toros bravos."

Como se ve, la nueva Empresa no quiere celebrar corridas si no es dándole al espectaculo toda la seriedad debida.

Un nuevo hogar

Ayer unieron sus destinos en la Iglesia de la Merced, la simpática señorita Trijaa Rucavado y e apreciable joven don Francisco Cortés. Hacemos votos sinceros porque la dicha sonria eternamente en el h gar de es tos esposos.

a vivir cuotidianamente en contacto con las costumbres de los indigenas, ha recogido en su obra, con un fondo puramente en continuir con un fondo puramente en continuir con un fondo puramente sentimental los amores de «Aixa», plenos de misterio y de atración, con el oficial español, Enriquez. Las alternativas de nuestra guerra colonial, tan fecunda en heroismos ignorados, traiciones falaces y estériles sacificios.

Su estilo sencillo, claro, como propio de un hombre al que mue ve la pluma la sincera pasión del espectador conmovido, ausente de retorcidos e inútiles rebusca mientos, da a las escenas por el autor retratadas una sensación de veriemo, de naturalidad, a las vecem muy seductoras. Son dignas de recordación las páginas que dedica a relatar la boda del kid y describir la batalla de Benibacción de veriemo, de son la riqueza de detalles por quien las haya vivido.

Editorial Sempere, cree con la riqueza de detalles por quien las haya vivido.

Editorial Sempere, cree con la publicación de este libro, que son propulo de LA PRENSA. Precio \$\mathbf{c}\$ 3.00 cada tomos valores de nuestras letras con la publicación de este libro, que en la publicación de este libro, que en contribuir a la ditusión de los modernos valores de nuestras letras con la publicación de este libro, que esta en la Dirección de LA PRENSA. Precio \$\mathbf{c}\$ 3.00 cada tomos valores de nuestras letras con la publicación de este libro, que esta la prica de la dica de la dica

«LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA», que se edita en Madrid, publica en su rúmero del debía celebrarse ayer.

Il 15/2 en 15/2 charales

Con motivo de la eleción del Lic, don León Cortés para Presidente de la Cámarajeron 17/2 oros de Alajuela; pero al probarlos sólo salió uno bravo. Podía haberse dado la corrida con tres o cuatro toros buenos y dos o tres
regulares. Pero, por respeto al púlco, no se quiso hacer eso, y el Ge

Dais JUU DIMICO

(Vida y obras de Angel Ganda de los mos de mayo ciento diez elegan. Almágro.—Este joven e ilustre escritor ha publicado la obra que con el título preinserto y sorpero diendo plenamente la actualidad, ha de despertar la curiosidad de los lectores.

Una de las más altas figuras de primera comunión para del porte de la como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la de Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la del Larra, ha servido a partón trazado de diez de los como la del Larra, ha servido a partón trazado d

Propósitos de mejoramiento

Esta modesta hoja periodística que desde su fundación se ha sostenido dentro del marco ucerado de la más exquisita pureza profesional; que no ha librado campañas sospechosas; que no ha invadido jamás terrenos vedados a las gentes de bien; que ha llevado vida humilde, sin pomposas ostentaciones, ni vistosos ropajes, tiene el propósito de mejorar, correspondiendo al favor que el público le dispensa.

Y para lograrlo, desde el próximo mes, procurará, en la medida de sus fuerzas, dar una información, lo más completa que sea posible, de todos los sucesos que se desarrollen, no sólo en la ciu-dad, sinó también en el interior de la República, para lo que organiza un cuerpo de corresponsales serios y honorables que diariamente por correo o telégrafo le trasmitan las vibraciones de la vida comercial, agricola, política y social de sus respectivas localidades.

Iremos paso a paso pero firmemente, hacia el mayor perfeccionamiento sin que ello tenga par mira competencias o rivalidades con ninguna otra empresa similar, ya que solo aspiramos a vivir como entidad periodística honrada y a llenar una misión dentro de la organización social en que desarrollamos nuestras actividades.

El público, sin que nosotros volvamos a decirselo, se irá dando cuenta de nuestros mejoramientos.

Y en muchos pueblos de América, lo que decimos la más dañina de todas las plagas sociales, de la Medicina, se puede decir lo mismo de casi todas las las capas de la sociedad, convirtiéndose en de la Medicina, se puede decir lo mismo de casi todas las las las las las plagas sociales, sernardo MERINO

LECHE CONDENSAI MARCA NIDO

Completamente fresca-Tengo para la venta

ALMACEN

Tomás Fernández Apartado 614 Teléfono 198

del nuevo Presidente de la Cámara

La gente del pueblo es muy aguda, tiene una malicia penetrante, una ironía que a veces hiere con la delicadeza del escalpelo y en ocasiones con la brusquedad de un machete. El pueblo, maliciosamente, hace, siem-pre que la ocasión se presente, afirmaciones que lastiman y que a veces son absurdos soberanos.

procurando no hablar alto, pero también esforzándose que todos lo escuchen, recogimos el rumor que ahora damos a nuestros lectores sin ninguna clase de comentarios.

del ferrocarril al Pacifico, tunidad laboraron pajo sus uno de estos días, obedecieron a complicaciones políticas, que la mano echandista Mayor parece que se pienanduvo por allí y que la elecsa en un alajuelense, quien
ción del Presidente del Conserá nombrado hoy,

Lo que cuentan greso, así como se efectuó, fué la consecuencia natural de esos manejos.

Hay allí el vago rumor popular.

> El sorteo de la Cooperativa

> La Cooperativa Constructora de casas, celebró el sábaeo su sorteo semanal, re-sultando premiado el número 712 que pertenece a don Salvador Avila, a quien felicitamos por su buena suer-

Del rumor callejero, de esa murmuración maliciosa, que se dice bajando la voz,

El Lic don León Cortés dícese que hará renovación del personal de empleados de la Secretaria del Congreso, llevando a esos puestos a elementos que le son Se dice que los atrasos adictos y que en otra opur-del ferrocarril al Pacífico tunidad laboraron bajo sus

Una entrevista

con el almirante marqués de Magaz

a terminar la Presidencia interina del Directorio que ha venido ejerciendo el marqués de Magaz, pues el re-greso del General Primo de Rivera se anuncia como muy próximo, hemos creído opor tuno entrevistarlo respecto a la situación general de Es-

El marqués de Magaz rectificó el reportaje reciente que publicó «L' Echo», de tar del Estatuto provincial se había limitado a resaltar las orientaciones democrátic s que contiene y la conce-s on del voto a la mujer, sin de gastos aludir para nada a las elecciones generales ce diputa-dos a Cortes, como er óneamente interpretó el corres-

ponsal trancés.

«No podía tratar dicho
punto, dijo, porque nunca
me he olvidado de mi interinidad. En todos los momentos de mi gobierno, en todas las resoluciones del mismo, ha sido Estella quien ha decidido; nosotros sólo nos con cretamos a ayudarle».

Cuando le preguntamos si la opinión pública lo había sostenido o si en a guno de sus sectores había encontrado dificultades, contestó en fáticamente.

«No.»

Madrid, abrii. - Próxima dificultades, agregó, y las que se han presentado son de carácter corriente como la crisis del trabajo, la que hemos procurado aminorar apresurando cuantas obras públicas estaban pendientes.

Ne 76 que hubiera temo-res de una revolución social en España y luego la condesvió hacia la versación se situación política y económi-ca del reino. El Almirante rectinco el reportaje reciente ca del reino. El Almirante que publicó «L' Echo», de París y que luego fué repro mando que nunca había estado el respensar en mejores condiarios de España. El Almirante nos dijo que al tratodas las cancillerías del reciento de la reino. El Almirante mando que nunca había estado el responsar en mejores condiarios de España en mejores condiarios de la cancillerías del reino. El Almirante ca del mundo».

«En el aspecto económico no hemos podido salvar los a consecuencia de gastos imprescindibles, pero los valores españoles han subido y la peseta se está cotizando más alta que nunca desde que el Directorio as m Sel goblerro.

«Respecto a Marruecos, nada debo decir excepto que procedemos de completo acuerdo con F. ancia. Pero sobre el porvenir del protectorado, compete a Este la hacer declaraciones y deter-minar la política que se apli-

Magaz termino subrayando la importancia del manifiesto de la Unión Patriótica calificando de verdadero programa que satisface todas las aspiraciones para No he tenido ningunas una España grande.

Nuestro colega de Punta- nacidos en estas tierras. renas «El Heraldo» se que- desluce con sus pésimas aceja acerbamente de que en ras, con la absoluta falta de aquel puerto no hayan ace- Higiene, con el horrible asras humanamente practicables, corriéndose en peligro da y llenas de lodo y peligro da pasar por ellas de romperse la crisma y hasta las cosas menos frágiles que tenemos ma.

Las comisiones se decorriendos procesos agujeros en invierno, se la crisma y hasta las cosas en nuestro complicado mecanismo.

Las comisiones se decorriendos procesos agujeros en invierno, se la comisiones se decorriendos procesos agujeros en invierno, se la comisiones se decorriendos procesos agujeros en invierno, se la comisiones se decorriendos procesos agujeros en invierno, se la comisiones se decorriendos procesos agujeros en invierno, se la comisiones se decorriendos procesos agujeros en invierno, se la comisiones se decorriendos en peligro das y llenas de lodo y peligros en invierno, se la comisione da se calles inundados procesos agujeros en invierno, se la comisione da se calles inundados procesos agujeros en invierno, se la comisione da se calles inundados por la comisione da se calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y hasta las cosas en comisiones da se calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y hasta las cosas en comisiones de la calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y la comisione da se la calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y la comisione de la calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y la comisione de la calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y la calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y la calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y la calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y la calles inundados procesos agujeros en invierno, se la crisma y la calles inundados procesos agujeros en invierno, se la calles inundados procesos

Sur haya un poco de descui-

imperdonable.

las nuestro complicado mecalismo.

Cómo se quejaría el colea si viera las de San José.

Pase que en el puerto del
ur haya un poco de descuilos d

Sur haya un poco de descui-do, pero que en la capital de la República esos inocentes descuidos de la Comisión correspondiente, existan y en proporciones mayores, es imperdonable.

Ojala la construcción de las aceras, según el contrato celebrano y del que ya dimos cuenta en otra edición, se cuenta a cabo con la pron-titud que exigen las circuns-La capital costarricense tancias, y ojalá que los de la que es justo motivo de legí. Higiene se preocuparan en timo orgullo para todos los cumplir con su deber.

En Puntarenas como en San José Los asombrosos

progresos de la aviación

hacia la estabilización de la semejanza de un monoplano cuando el aviador holandes co aéreo entre manejó su nun cuando el aviador holandes co aéreo entre el servificker manejó su nuevo monoplano, que entraña las últimas ideas y el inspector Bullman, del Departamento de Aviación Británico, juga ba en el aire con la máquina reclentemente fabricada por

los Ingleses.
Ambos aterrizaron perfec Ambos aterrizaron perfectamente, F. kker con nueve passieros, entre ellos el general Sir Sefton Brackner y el Vicemariscat a cargo de la aviación civil; y Billman en su pequeña máquina de los asientos "Este es un progreso asombroso en la aviación", dijo el general Brackner al de su monoplano holandes, souloado con una mácuira.

quipado con una máquina

cquipado con una máquina
loglesa.

Las ideas desarrelladas ese es el LAXATIVO BROMO OUTO
por los ingleses y por Fokker son enteramente distin
tes, y ni éste ni aquéllos balla en cada cajita. Hecho por la
pretenden haber llegado
a la perfecta estabilización.
Dicen que ésto po es más
que aparente, que lo que
han logrado es e lucir consi
lera blemete el peligro
construyendo máquioas que
perme nezcao descansando permanezcan descansando sobre una qui la pareja du rente varios minutes si es ecesario antes de empezar dar vueltas como un tron po, que es la causa de mayor parte de las desgr clas person es.

portador de pasajeros, como los que se usan en el servicio aéreo entre Londres y

Está construido de tal mo Está construido de tal mo do que el centro de gravedad se halla algo más lejos, acer cándose a la cola de la em-barcación aérea diferenciándose por este concepto de las máquinas ordinarias.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta em

LAS ALMORRANAS SE CURAN
EN 6 A 14 DÍAS
Se garantiza que el UNGÜENTO
PAZO curará las Almorranas, simples,
sangrantes, con picazón 6 externas en
6 à 14 días 6 se devolverá el dincro.
Hecho por la PARIS MEDICINE CO.
St. LOUIS, E. U. 6 A.

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver

TABLONCILLOS PARA PISOS, TABLILLAS DE FO-RROS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La coorne existencia se está agretando.
RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA
CIELOS de 3½ pulgadas de ancho acordónada a 8 cmts

pir line.

—BUENOS DESCUENTO S SEGUN LA CANTIDADDepósit : Entícto E[®]quela Juán Pala-JMora,
PRENTE AL PARQUE CENTRAL

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano de la Facultad ; de Medicina de Paris

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Oficina: 10 a 11 50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL VARIEDADES — TEL FONO 1434 — San José ****************

Palabras del momento

a 2 colones el galón

vende The Costa Rica Mctor Co.

GASOLINA WIC

Un mono se volvió loco en los jardines znológicos y lo mataro

Un mono se volvió loco en los jardines z ológicos y lo mataron a tiros. Tal vez no represente una rama de nuestoos primeros ante cesores, pero sí una buena imitación de la inéctior raza humana.

Su útimo acto en la tir a fué matar a su hermanito. Eso justificó la muerte que se le dió.

De manera análoga, los hombres peosadores de la Gran Breta
ña hallan muy fá il dominar a cent ná es de millones en el Asia.

Los indígenas siguin peleando unos contra otros y odiándose lo mismo que aquel mono con su pariente. No hay mucha diferencia.

Dentro y alrededor de la ciudad de Cumberland, Rhode Island casos de viruela preocupan a las autoridades. Ayer se anuncia- tres casos más. La investigacion demostrará que algunos intesuales habitantes no quisieron vacunarse porque, según dijeron, querían introducir veneno en su sangre para protegerse contra a enfermedad. Ahora tienen tiempo para reflexionar.

Mientras tanto, el funcionario de sanidad de Cumberland orde-Mientras tanto, el funcionario de sanidad de Cumberland ordena que se mate a todos los animalitos domésticos que puedan exponerse a la enfermedad. Esto debe impresionar a los padres y a las
madres y enseñarles que el falderillo o el gatico son permanentes
trasmisores de gérmenes patógenos.

Tal vez el animalito doméstico más seguro sería un perrito
mexicano sin pelos. Se podría mantenerlo libre de gérmenes lavándole diariamente en una solución de ácido carbónico.

Los periódicos franceses y sigunos necios americanos critican al Presidente Coolidge por haberse expresado en términos halagüe ños acerca del Primer Ministro socialista Herriot. Esta nación acostumbraba a enviar amistosos saludos a la Czares de Rusia hasta que Lenín acabó con ellos. Se guramente nuestro gobierno está más intimamente relacionado con la república Francesa, aunque esté a cargo de un socialista y estas relaciones son más intimas que las que hubiera podido tener con la autocracia rusa, a cargo de un Romanc ff.

De todos modos el primer deber de un Presidente americano es reconocer los hechos. Y el hecho primordial que no se debe lesstender es que los socialistas tienen la balanza del poder en Franria, aurque no lo crean nuestros gobernantes.

El socialismo en Europa no es el socialismo de aquí. En Bélgica, por ejemple, q'el jete socialista Vandervelde, hombre muy educado e inteligente, que un tiempo fué Ministro de Justicia, ha sido
llamado por el Rey Alberto para que asuma la jetatura de un nuevo gobierno.

Eo la última elección parla mentaria los socialistas adquirieron
10 escaños más y obtuvieren 138.000 votos. Esto podría i teresar
a cualquier Rey.

AZUCAT JI A. CORONADO

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas g i grande y poqueña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale Kola Champagne

nikanipangan kangan panggan di manggan kangan ka

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

The same of the sa

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co. APARTADO Nº 411

TELEFONO Nº 694

TALLER DE HOJULATERIA Y FONTANERIA

ANTONIO VALERIN

Atiende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.

Teléfono Nº. 799 : Precios económicos. 5

Un ramo precioso

Una corona dé bellísimas flores, un bouquet encantado para novia, un ramo precioso para su sala de recibo o de escritorio, una canasta para obsequio de bodas o cualquier otro regalo de fiores, así como arreglo de casas para matrim hos, todo este po de hacer «La Camelia» de Francisco Aviga, la jardineria chie de la capital Tel. 172

USE EN SU CASA "CERA INDIA" LA

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD DE VENTA EN

"LA INDIA" Eduardo L. Fernández Apartado 1061 — Telefono 378

Los fraudes de inmigración

Washington, Abril.—Los Se dice que las certas son fraudes del Departamento de Ismigración se hallan son etidos a una rígida investigación por el Departamento de los congresistas con aque to de Estado, Los congresis tas en New York y otras grandes ciudades en que hay núcleos de extra jeros, es tán complicados, según

Se han descublerto dos formes de fraudes, ambas de carácter mezquino, pero que según se calcula, han extraí do muchos miles de pesos de los inmigrantes en pers. pectiva y sus amigos en es-

te país.

Los congresistas, cuya lofluencia se ha pedido ρατα
expeditar la entrada de los extranjeros detenidos por las autoridades de lamigración, han adptado, segúnse dice, la práctica de escribir cartas de parte de los extraoj ros a las autoridades del Departamen to de Estado o a las perso. nas que desempeñan cargos prominentes en el servicio consular en el extranjero

llos aquienes se dirigen, estos utilizarían toda su influencia personal para obtener la in. medi ta admisión de los inmigrantes nombrados en las cartas. Se dice que las amista des o los parientes de los in migrantes detenidos han pa-gado desde \$50 a \$500 por esas cartas. En uo barrio de New York, el club político de un congresista tiene la cos tambre, según se dice, de "cobrar" por esas cartas sia siguiera mandárselas a él para llegar la fomatidad de

El Departamento de Estado según se dice ha remitido instrucciones a todas las au toridades y atachés para que tales cartas no den por resultado que tengan prefe rencias de cualquier claselos futuros inmigrantes a favor de los cuales se escriben.

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hacha

ABONOS

El Departamento de Agricultura ha introducido los abono más eficaces para café, caña, cereales y pastos y los vende a precio de costo con además las rebajas otorgadas por ley especial, de mo do que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar tedo el año para sostener y mejorar las cosechas actuales y preparar el aumento de las futuras.

El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de

abonar ece tadamente y con suma economía no cono deces intereses. Desde meyo se venderá cal molida. suma economía no conoce

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

J. E. VAN DER LAAT

LIBRERIA ESPANOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL DE NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educacón Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de 6 0,75 cada uno o 6 7,50 la docena. Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO

SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

El resultado de una

orgía estudiantil -

Madison, Wis., abril.— ron las puertas y le impldie.
Otra narración sobre orgías ron realizar su sintestra
de estadiantes en que ha propósito.
corrido a torrentes el licor, y
en que la juventud ha tri
butado himospe al jazz,
so est ba investigando por
conducto de una jovin le
17 años de estad, que la
Policía di tuvo por haber
lotentado sociedares anoche.
La muchacha fué traffa
a un hispital, cael sin
conocimio nor dis pá
dos jóvenes, los cual sin
conocimio nor dis pá
dos jóvenes, los cual sin
conocimio con dis pá
dos jóvenes, los cual sin
conocimio con dis pá
dos jóvenes, los cual sin
con distración desde una
con desde una
co

a un h spit d. cesi sin conocimi u or de pá dos jóvenes, os cual g huyeron mandata neute. Los méticos, al recono cer a l juva, hallaron si embargo que el veneno a h-bia

someteria a un l'terrogato o muchachos, cuyos on rio A la mayería de les res la Pelicia no ha que pregont se contesté:

"Naca tengo que decir".
Pero por fin, confesó su identidad, diciendo que es alumna de una escuela superior en el distrito de Wi cousir. Contó la histori-

de un cuarto cerca de la Universidado, diraste la no che, y que é to se está la vest y ndo u to con la ent h-bla penetraco en tiva le n i o de la vin.
estém go, t é revada a l D se que se a exp d do
Estación de P licía para r u de arresto controlos
sometella a un larresco.

Una carta de Cambó

Madrid. - Una carta de una orgía nocturna, en del señor Francisco Camde una orgía nocturna, en del señor Francisco Cambos hibitación que terlán tó digida a un íntimo esta orgí, una enorma am go suyo, dice que si puesta se apoderó de ella, puesera convertirse de puesera convertirse de simple espectador en como frasco de yodo del mentarista, habli ría hasta por los codos. Pero como quiera que no es pible que vuelva actuar en la política activa, cuando de los participantes en la política activa, cuando del señor Francisco Cambos del señor del señor Francisco Cambos del señor del señor Francisco Cambos del señor del señor Francisco Cambos del señor del seño en la política activa, cuan to ahora dijera en vez de ser un comenta io cería una actuación.

"Ahora bien, agrega el señor Cambó, estoy decidido a no actuar mientras no llegue la hora, y por eso debo obstenerme de hablar en estos momentos.

"Por lo demás, la ho-ra no ha llegado todavía ni está p (xima, y es po-sible cu u ca llegue".

l'ara cuando don Alfonso venga a la América

Ferrol.—A pesar de que las cesantías en el personal de los trabajadores del Arsenal, han sido aplazadas, reina entre ell s gran ansiedad, pues según se dice, serán construidos dos cruceros lizeros del tipo del "Pifn cipe Alfonso". Los obreros esperan la confirmación oficial de esa noticia, que según se dice, ober dece al deseo del Gobier no al imponer una pode rosa e cuadra que acom pañe al Rey en su viaje a América.

un drama

Roma. - El Premier Mussolini ha escrito una obra teatral que será representada en N. York la próxima temporada por la artista María Bazzi.

No se sabe cómo termina la obra de Mussolini, pues sólo se conocen los dos actos que lleva escritos. Unos alegan que se aplicará a la terminación de los viejos dramo nes que ostentaban todo un paraiso de telicidad final y otros "que tiene una sorpresa psicoló-

Se comenta lo vulgar de la trama, que es una mujer hermosa que prefiere a uno de los dos hombres que la aman. Los protagonistas, unos músicos gitanos de una tribu ambulante y la mu chacha, que tiene 18 años, está al cuidado de un hombre de 45 años que hombre de la atiende teon paterna solicitud, pero que, poco a poco, va sintiendo amor hacia la muchacha. A pe hacia la muchacha del tutor, la cuidado del otro miembro de la tribu, do de las elecciones presijoven y tímido, y un día, se acerca a su protector para contarle el amor que se profesan ella y su

El tutor le prohibe en tonces severamente que lleve relaciones con el muchacho músico y en este punto culminante es precisamente donde Mussolini ha dejado la plu' ma en el tintero

Lea LA PRENSA todas las tardes

Libros eu venta en la Dirección

de LA PRENSA OBRAS DE LUIS ARAQUISTAIN

A & 3.50 et tomo
El peligro yanqui
España en el crisol
Las columnas de Hércules, farsa novelesca
El archipiétago maravilloso, novelas
La República de los Soviets. & 1 00

Anunciese en La Prensa

Mussolini escribe, The Associated Press acuerda. dar por radio determinadas noti cias

> Nueva York .- Un importante asunto: la trasmisión de noticias de transcendental importancia nacional y extra e a por radio, fué tratado en la reunión de los miembros de "The Associated Press", que ha sido preliminar de la reun de la reunión anual.

Por una votación cada vez mayor, se recomendó que se autorice a la Junta de Directorespara la transmisión de los acontecimientos más importantes por radio, tomando siempre las adecuadas garantías para protegerse. Una resolución sobre este particular será presentada para ser ratificada.

La resolusión dice:

Considerando, que el continuo y cada vez mayor au mento de las transmisiones por radio, presentando mu-

Considerando, el gran in-terés público en el resultadenciales otros aconteci-mientos de capital importancia nacional, han sido causa de que repetidas ve-ces se discutiese la conveniencia de permitir un uso limitado y restringido de no-ticias de "The Associated Press para ser transmit'd is por radio en casos extraordinarios.

Se resuelve: que la junta de Directores quede autorizada para adoptar las medidas y reglas necesarias que permitan la trasmisión de las noticias de la Asociación que se consideren de tran-cendental importancia nacional e internacional, que por su misma naturaleza y origen no pueden ser exclu-sivas; proveer las garantías suficientes y requerir que en cada uno de estos casos se le acredite debidamente a «The Associated Pres» las noticias trasmitidas.

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIOJ. Ofrece al público en general Tabias, Giganto-

nes, a'fajillas, regla , cadenili s, etc No olvide que es el que vende MAS B R TO

Llame al teletono No. 799

Ico varas al Sur eel Palacio de Justicia-San José

********* Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL Las ma deras son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Aparlado 334 Telefony 61

AVISO

a los agricultores

El Gobierno ha recibido el salitre pedido a Chile, para procurar la mejora de nuestras tierras Su precio de venta es el de 6 17.00 por quintal.

Para comodidad de los agricultores se ha dejado el depósito en la Aduana de Puntarenas, desde la cual podrá ser remitido a cualquiera de los lugares conectados por el ferrocarril.

El pago puede hacerse en la misma Aduana, o en la Contabilidad Nacional, en etectivo, por

medio de giro postal o de cheque bancario.

Dichas Oficinas atenderán inmediatamente los pedidos y darán las órdenes inmediatas para hacer llegar la mercadería a sus destinos.

Sobre el uso y mejores formas de aplicación puede consultarse al Departamento de Agricul-

San José, 13 de Febrero de 1925